

Precio de suscripción:
0'50 peseta
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y remitidos
á precios convencionales
Pago adelantado.

DE CIUDADELA.
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Al Excmo. é Ilmo. Sr. Dr. D. Salvador Castellote y Pinazo, Obispo de Menorca, con motivo de su fiesta onomástica, felicitan cordialísimamente y le reiteran los sentimientos de la más profunda veneracion y filial cariño, el Director y colaboradores de EL VIGÍA CATÓLICO de Ciudadela.

Seccion Religiosa.

Jués 10.—San Andres Avelino y San Leon, confesores.

Viérnes 11.—San Martin obispo y confesor y San Bartolomé abad.

Sábado 12.—San Diego de Alcalá y San Gabriel confesores.

Cultos

Jueves 10.—La Misa y oficio divino son de San Andres Avelino Confesor, con rito doble, color blanco, haciendo conmemoracion de los Santos Trifon y compañeros martires.

En la Catedral concluye la Novena de Animas.

La Oracion de 40 horas continua en San Francisco esponiendo S. D. M. á las 5 y media de la tarde y reservando á las 6 y media.

Viérnes 11.—La Misa y oficio divino son de San Martin Obispo y confesor, con rito doble, color blanco.

En San Francisco, comienza la Novena de Animas al tiempo de la Misa de las 6 con puntos de meditacion y despues el Rosario de Animas.

Sábado 12.—La Misa y oficio divino son de San Martin Papa y martir, con rito semidoble, color encarnado.

En San Agustin, despues del Rosario, Felicitacion Sabatina á Maria Inmaculada.



En la iglesia de Maria Auxiliadora el próximo Sabado 12 á las diez y media de la mañana se celebrará solemne Misa de Requiem en sufragio de D.^a Juana Carrió Martorell de Vivó y demás bien hechoras difuntos de la expresada Iglesia.

El capellan Custos de la misma invita á las familias y amigos de la mencionada Señora y demás bienhechores á asistir á tan piadoso acto.

Q. E. P. D.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA NOVIEMBRE

La caridad con los pobres.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon Inmaculado de Maria Santísima os ofresco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon. Os las ofrezco en especial, á fin de que nuestro corazon, á semejanza del vuestro, sea compasivo con los pobres.

PROPÓSITO.

Respetar, amar y servir á los pobres de Jesucristo.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.^a Las necesidades especiales de Menorea.
 - 2.^a La aplicacion diaria de obras buenas en sufragio de las almas del Purgatorio.
 - 3.^a Varias necesidades particulares y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesus por beneficios recibidos.
- Santos Patronos del Apostolado en el mes de Noviembre y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Dia 4, San Martin Obispo.
" 19, Santa Isabel, viuda.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios, especialmente por el alma de un asociado y las de cuatro asociadas, que fallecieron durante el mes de Octubre.

A. M. D. G.

Centenario de la conmemoracion

de los difuntos.

Este año se celebrará el que recuerda el más antiguo acontecimiento entre todas las solemnidades de esta clase en nuestro siglo, salvo el centenario de la Unidad Ca-

tólica en nuestra patria, reinando entre los visigodos, Recaredo.

Y el suceso que se conmemora, no interesa á un pueblo sólo, ni á una raza, ni á un partido ó escuela, sino á toda la humanidad, suceso del que llovieron bendiciones para las almas de los muertos, consuelos para los vivos; queremos hablar de la institución de la fiesta de los difuntos, debida á la orden Benedictina en 998 por San Odilón, abad del célebre monasterio de Cluny, en Francia, de donde se propagó por toda la Santa Iglesia.

Otros centenarios conmemoran glorias pasadas ya, y algunos como el de Colón en 1892, que en 1899 ya no se recuerdan sino con tristeza; la actualidad del de este año, no pasa jamás, porque al interminable catálogo de la muerte jamás se cierra y la eficacia de las plegarias por las almas jamás se agota, y hoy es tanta como en la edad de los macabeos, en que se dijo:

«Sanota et salubris cogitatio est pro defunctis exorare ut á peccatis solvantur.»

Y esta cita nos recuerda que la institución del abad de Cluny no puede llamarse novedad en la Iglesia, sino en cuanto á la forma de la conmemoración porque desde los primeros tiempos se oró por las almas de los finados en Jerusalem y en las Catacumbas, donde multitud de inscripciones y leyendas funerarias, prescindiendo de los «momentos» y «dipticos» de la liturgia y de los templos, nos demuestran que el cuidado de las almas y la conmemoración de los que han sido preocuparon siempre á los que seguían la verdadera religión.

Todos los días se les recordaba en el incruento sacrificio de la misa; pero no existía una fiesta destinada para la conmemoración universal, como tampoco existía lo que hoy nos recuerda á todos los que con el nombre de santos ó bienaventurados constituyen la triunfante Iglesia.

Renan ha dicho que realmente muere el individuo, cuando decrece su recuerdo y no antes, bellísimas frases que trae á colación para deducir una consecuencia impía que no hemos de recordar, pareciéndose á los insectos que no miel, sino mortíferos jugos extraen de las flores donde se posan.

No así la Iglesia que establece unión entre la comunidad triunfante, la purgante y la militante, dejando á cargo de esta última la oración que busca á los unos por intercesores y á los otros para objeto de sus plegarias. Nada tan bello y tan inquebrantable como esa unión basada igualmente en la fe, en la esperanza y en la caridad.

Desde el año del Señor 998 hasta el día, en 900 años de oración, ¡cuántas voces la preciosa sangre del Redentor ha descendido á los antros de la muerte y de las penas del purgatorio para salvar las almas!

El cálculo que á mayores cifras llegase quedaría muy corto para enumerarlas.

Acercábase el año 1000, en que se creía iba á concluir el mundo, y se consignaban ya en las escrituras y fundaciones aquellas terribles palabras: «ad ventante mundi» término, innumerables voces recordadas.

No creemos que por acercarse el año 1000 se paralizase todo en la sociedad, como algunos con notoria exageración han sostenido, pero si creemos que entonces el espíritu se refugió en la Iglesia, esperando de ella solamente la feliz terminación de la crisis.

En el siglo XIII dijo el Señor á San Francisco que estaba decretada la conclusión

del mundo; pero que se había detenido el cumplimiento de esta orden; más tarde, aún San Vicente Ferrer, á quien ya se denominaba «El ángel del apocalipsis», volvió á predecir el fin del mundo, y no falta en nuestros días quien lo crea próximo.

Y sin embargo, en ninguna de estas fechas se durmieron sobre los surcos los buenos labradores; como el abad de Cluny acudieron y acuden hoy á la oración para que Dios se apiade de nuestras miserias y si ha decretado que la máquina del mundo se desconcierte, nos reciba en su santa gracia.

Volviendo al centenario de que tratamos, que ha de ser puramente religioso y tendrá su centro en Parma, en Italia, dirigido por la Orden Benedictina, diremos que ha obtenido la más completa aprobación de Su Santidad León XIII, y que á las intenciones de sus directores pueden y deben unirse las de todos los fieles del mundo católico.

El interés no puede ser mayor para todos nosotros, «res nostra agitur.»

Vivimos de prestado, una eternidad feliz ó desgraciada será nuestro destino, y no hemos de pensar en ella menos que los idólatras egipcios, que labraban modestamente sus casas, donde habrían de pasar pocos días y dejaban el esplendor de los palacios y la pompa de verdaderas maravillas del mundo para los enterramientos, donde siglos de siglos los esperaban.

Todo pueblo cristiano y todo individuo de la misma religión ha de pensar frecuentemente en la muerte para no ser menos que los filósofos antiguos, aún privados de la luz de la fe que dijeron: «No es más la filosofía que la contemplación de la muerte, y si quieres vivir, muere con el pensamiento muchas veces.»

M. Bandrillart ha escrito no hace muchos años una curiosísima «Historia de las pompas fúnebre»: en ella puede verse como la vanidad humana ha pervertido la idea de la muerte, como se han servido de los muertos los vivos para su orgullo.

Nosotros ya nos ceñimos de rosas las frentes de los invitados á un banquete; pero todavía, y hoy más que nunca, suspendemos de los féretros coronas que aquel mismo día se marchitan y las tenemos prevenidas en las manos antes que las oraciones en el corazón y en los labios.

La Iglesia, cuyos propósitos interpretó el santo abad de Cluny, nos enseña el verdadero alimento del amor y de la piedad, y al colocar la cruz y el altar sobre las sepulturas, nos hace ver que deben ser inseparables, unámonos, pues, en espíritu y en oraciones á los benedictinos de Parma y celebremos el centenario de la fiesta de los difuntos como únicamente debe celebrarse, redoblando el celo y la oración, pidiendo refrigerio, luz y paz para las almas de los que nos han precedido en la señal de la fe, por la que nacemos á eterna vida y estamos seguros de ser salvos.

A. BALBIN.

Telegramas.

—Paris.—Telegrafían de Hong-Kong que en los arsenales se nota gran actividad, como asimismo en los armamentos de tropas y en la organización de las mismas.

El ministro de la Guerra hablando con varias personas, ha dicho esta noche que ya era

hora de que el Gobierno se preocupe seriamente de lo que conviene hacer con nuestra factoría de Río de Oro.

Nada produce y bien poco vale, se asegura que ha dicho el Ministro, pero si hay que conservarla conviene que se fortifique, pues de lo contrario preferible es abandonarla.

En uno de los próximos Consejos se discutirá este asunto.

—Londres.—El corresponsal de *The Daily Telegraph* en París, dice que le consta que los yankees no pagarán compensación alguna á España por la renuncia de su soberanía en Filipinas; que pagarán al contado, siempre que sea justa y equitativa la cantidad en que los comisionados españoles estimen el valor de las reformas y mejoras realizadas en el Archipiélago por cuenta del Estado.

El citado corresponsal dice que á lo sumo asciende á 150 ó á 200 millones de dollars la cantidad que los españoles pueden pedir sin necesidad que se les moteje de exagerados.

—Paris.—Se ha desmentido el naufragio del buque-transporte de guerra norteamericano «Panamá». Este llegó ayer al puerto de Nueva York.

—Los periódicos siguen ocupándose del nuevo conflicto hispano-yankee. Las censuras que se dirigen á los delegados americanos son generales. El pretender el archipiélago de Filipinas calificase de «despojo», lamentándose de que por egoísmo y por su actitud espectral no puedan las naciones europeas exigir á los yankees más corrección.

Se cree que España tendrá que acceder á las exigencias de los yankees y que Montero Rios firmará la paz.

—Roma.—Se encuentra enfermo y guardando cama á causa de un catarro Su Santidad León XIII.

Londres.—Tiénesse noticia de que en Sanghai y Hong Kong se están haciendo grandes preparativos navales para contrarrestar la escuadra inglesa.

Témese que los ingleses den un golpe de mano sobre China.

—Parece que Turquía, no quedándole otro recurso que resignarse al acuerdo adoptado por las Potencias respecto de Creta, ha ordenado que sus tropas abandonen la isla dentro de los plazos que se le han señalado, quedando solamente en La Canea unos 500 turcos, aunque desarmados.

También será embarcado todo el material de guerra.

—Paris.—Parece que se va complicando el conflicto promovido por los ingleses. Dícese que el Negus Menelik, de Abisinia, al frente de un formidable ejército se dirige al alto Nilo para esperar el paso de los ingleses, á quienes desea cortar el camino.

El Gobierno de Roma aumenta los medios de defensa del estrecho de Messina.

—Paris.—Se ha firmado entre las Repúblicas de Chile y Argentina el tratado de paz, habiéndose conjurado todo conflicto.

—Una poderosa escuadra inglesa ha recibido orden de dirigirse á Gibraltar.

—Por el señor Montero Rios se pidián á los yankees nuevas proposiciones respecto de Filipinas.

Madrid, 3.—Las negociaciones de París constituyen la nota dominante.

Segun telegramas recibidos, la prensa extranjera acoge diversas versiones acerca de la compensación que á España quieren dar los norteamericanos por la pérdida de nuestra soberanía en Filipinas: compensación que parece fijarse en 40 millones de dollars.

Segun otros, los comisionados yankees exigen de España la cesión incondicional del Ar-

chipiélago, á excepcion de las Carolinas y las Palaos, siendo para ellos lo de la compensacion cuestion aparte.

Gacetilla.

Defuncion.—El domingo á las 5 de la tarde despues de haber recibido el Santo Sacramento de la Extramauncion, falleció en el Seminario Conciliar el jóven Subdiácono D. Juan Mascaró, natural de Alayor. La enfermedad que lo ha llevado al sepulcro fué corta y penosa. Era el Sr. Mascaró estudiante aprovechadísimo, de carácter afable, obediente, y tan simpático que haciase amar de sus superiores, compañeros y de cuántos le trataban, por lo que su muerte ha sido vivamente sentida.

El lunes por la mañana fué conducido su cádaver al cementerio católico acompañandole hasta la última morada el Claústro de Profesores del Seminario presidido por el M. I. Sr. Rector del indicado establecimiento, los seminaristas internos y externos, varios señores capitulares y Rdos. Sacerdotes, y cerrando el fúnebre cortejo algunos seglares. Llevaban el féretro cuatro individuos pertenecientes al Circulo Católico, y los blandones funerarios varios seminaristas internos vestidos de manto y beca. Reciba la familia del finado nuestro más sentido pésame mientras rogamos á nuestros abonados se dignen tener presente en sus oraciones el alma del que fué en vida modelo de seminaristas, por si acaso no goza aun en el cielo de la gloria sempiterna.

Nuestro Prelado.—El domingo por la tarde llegó felizmente á esta ciudad, procedente de Mahon y Alayor, nuestro amadísimo Prelado, á quien acompañaban el Rdo. D. Germán Ubeda, su Capellán de honor, y el Rdo. D. Ramón Garcés, ex-Secretario del difunto Sr. Obispo de Mallorca. Una comision del Ilmo. Cabildo Catedral fué á recibir á S. S. Ilma. á algunos kilómetros de esta ciudad. Nos congratulamos sobremanera del feliz regreso de nuestro bondadoso Prelado, y dámosle la mas afectuosa y cordial bienvenida.

Sin periódicos.—Con motivo del retraso del vapor correo y de haberse cambiado, por equivocacion, la balija que contiene los periódicos, nos vimos privados el domingo hasta de los que aqui se reciben diariamente de Mahon.

En la iglesia de San Francisco.—Cantóde ayer una solemne Misa de *Requie* con acompañamiento de harmonium en sufragio del alma del que fué nuestro amigo, el virtuoso jóven Subdiácono D. Juan Mascaró. E. P. D.

Suspension.—A causa de no haberlo permitido el tiempo fué suspendida la peregrinacion que el domingo debia verificarse desde Alayor al restaurado templo de San Lorenzo de Binixems.

Sufragio.—La Misa rezada que se dirá el próximo viérnes en la Iglesia de San Agustín, á las 6 de la mañana, será en sufragio del alma de Margarita Camps Mercadal, difunta, asociada á la Archicofradia de los Purísimos Corazones; coro 4.º, gerarquía 5.ª

Funeral.—El lunes cantóse en la iglesia de Nuestra Señora del Rosario solemne Misa de *Requiem* en sufragios de almas de los Beneficiados difuntos (R. I. P.)

Nuestro estimado colega de Mahon, «El Grano de Arena», al dar cuenta en su número último de la llegada del Excmo. Sr. Obispo dice que *acudieron á saludar á S. E. Ilma., las autoridades el clero y muchas distinguidas personas, felicitándole por el buen éxito de las gestiones que ha practicado en la corte en beneficio de los intereses generales de esta isla y reiterándole sus muestras de gratitud por la notable mejora en el servicio de correos, que ha de poner en comunicacion casi diaria con el continente.*

Acogemos con verdadera satisfaccion la informacion de nuestro colega y nos congratulamos en hacer público que tambien en esta ciudad se le tributaron á su llegada análogas manifestaciones de simpatia y reconocimiento á S. E. Ilma., por la gallarda prueba que ha dado á Menorca del aprecio preferente con que la honra, recabando del Gobierno el aumento de comunicaciones postales para esta Isla.

Y es mayor la satisfaccion que sentimos al declararlo publicamente, porque nosotros lo anticipamos ya, al afirmar que el Excmo. Sr. Obispo habia dejado ultimados, antes de su salida de la corte para Valencia, asuntos de interes general para Menorca; y si la prudente reserva de nuestro activo corresponsal en Madrid, no nos permitió dar por entonces á nuestros lectores, la noticia con toda su amplitud, fué con todo, bastante explicita aquella informacion telegráfica para dejarnos entrever la iniciativa y la gestion influyente del Excmo. Sr. Obispo en el asunto de nuestras comunicaciones con la Peninsula, por cuyo aumento suspiraban hace tanto tiempo, la industria, el comercio y los intereses todos de Menorca.

No seremos nosotros ciertamente, los que regatearemos la gloria á cuantos valiéndose de su influencia personal y de la que les da la representacion de acreditadas Compañias, llamadas á facilitar la realizacion de una mejora tan importante, para la vida comercial é industrial de la isla, han prestado su concurso para la mejor y mas pronta organizacion de los servicios marítimos que el Gobierno tiene concedidos; pero lo que no podemos dejar pasar sin protesta es el rumor, que muchos tienen interes en propagar y difundir, y que tiende á hacer ver en este asunto, el cumplimiento de ciertas *promesas*, que en nada deben obligar á quien las hace por cuanto no suele ser ley entre los que de ellas viven, el recordarlas cuando ya disfrutan de las comodidades de su cargo y representacion.

Y no decimos mas por hoy, anticipando solamente para terminar, que los que de tal modo quieren preciarse de gestiones que no han practicado, verianse en el caso de confesar, si quisieran ser sinceros, que del asunto de que se trata, ni siquiera se habian percatado cuando ya estaba resuelto en principio y como quien dice, concedido.

Vapores correos.—Ayer entró en el puerto de Mahon el vapor que debia llegar el domingo; habiendo además salido para Barcelona el vapor que no lo pudo verificar aquel dia, á causa del tiempo.

Gratitud.—Con motivo de ser hoy la fiesta onomástica de nuestro Excmo. Sr. Obispo, ha sido objeto por parte del Rdo. Clero y fieles de esta Diócesis de muchas felicitaciones que atestiguan una vez mas el amor que profesan los menorquines al celoso y vigilante Pastor de nuestras almas.

Suerte.—En el sorteo celebrado en Madrid el dia 31 de Octubre salió premiado el n.º 1279 en trecentas pesetas vendido en la Administracion de Loterias de esta ciudad.

A LA MEMORIA DE MI AMIGO EL MALOGRADO JÓVEN D. JUAN MASCARÓ, SUB.º

Absentes amici adsunt...
mortui vivunt. (M. Cicer).

Mi lira gime hoy, mi lira gime,
ni cántico sublime
osa elevar á las etéreas nubes;
hoy gritos de dolor, tristes lamentos,
son únicos acentos
que escuchan desde el cielo los querubes.

No son de la amistad los fueros vanos;
no pechos inhumanos
el vínculo de paz juntos mecía;
he de cantar por eso la amargura
que el corazon tortura
y deja desolada el alma mia.

Ya suena de la muerte el bando fiero,
y el canto postrimero
exhalan tus labios balbucientes;
yo ví como bañaban tus despojos,
porándose en tus ojos,
dos lágrimas cual perlas relucientes.

Mas cese ya mi llanto y mis clamores,
que cándidos albores
de excelsa beatitud rientes avanzan;
feliz tu sueño, huyes del profundo
abismo de este mundo,
y despiertas dó glorias solo alcanzan.

Asiento para un angel esta tierra,
que sombras solo encierra,
jamás será; por eso tu alto vuelo
remontaste cual águila á la cumbre,
foco de eterna lumbre
que de encantos y vida inunda el cielo.

Tus alas son la fé, el amor tu guía
que en el perenne dia
por las sendas sostiene anheladas;
¿y cruzarlas jamás podré contigo?...
¿acaso al dulce amigo
tinieblas son del otro las pisadas?

Los muros ví de aqueste Seminario
como eran el santuario
dó tu virtud perfumes despedía;
¿cuantas veces contigo yo dichoso
el canto misterioso
entoné junto al ara de María!

Volaste del amor en puros brazos
quebrando toscos lazos;
por eso oigo tu voz que ya me dice:
la muerte es libertad, vida es la muerte
que al mísero convierte
en angel, y en querube al infelice.

Goza siglos sin fin la bienandanza,
tu única esperanza
al llorar de esta lucha los pesares,
y préstame gozoso desde el cielo
un rayo de consuelo
que mitigue el dolor en mis cantares.

SEBASTIAN JUAN SAMPOL DE PALOS.
Ciudadela, 8 Noviembre de 1898.

Para Barcelona directamente
saldrá el jueves 17 del actual el pailebot
FLOR DEL MAR al mando de su patron
D. Bartolomé Piris.
Admite carga y pasajeros.
Lo despacha D. Magin Bonet.

La situación en Francia.

Nuestros vecinos de Francia se enueñan, como nosotros, ante considerables dificultades exteriores é interiores. Por una parte se agrava la cuestión de Facho-da; por otra la primera sesión de la Cárrara ha traído consigo la inusitada dimisión del general Chanoine y la caída del Gobierno. Aunque todos los partidos han estado conformes en la declaración referente á la supremacía del poder civil y á la subordinación del ejército, puesto que sólo hubo dos votos en contra, esto no atenúa la gravedad de la situación política.

Tanto en Francia como en nuestro país se observa que el patriotismo, aun en aquellos que más le vocean y pregonan, no basta para acallar las pasiones ni para templar el espíritu de partido, de clase ó de secta en beneficio del interés común. No nos preocupamos bastante nosotros de las conferencias de París, entretenidos en intrigas políticas de bajo vuelo; no entienden los franceses á los peligros internacionales que les rodean, excitados por la lucha entre dreyfusistas y antidreyfusistas, entre semitas y antisemitas, entre republicanos y partidarios del cesarismo.

Difícil es prever las consecuencias que tendrá la caída del Gabinete Brisson en lo tocante al punto concreto á la revisión.

Parece dudoso que el Gobierno que se forme se atreva á seguir por este camino en vista de la actitud de la Cámara, de las dimisiones sistemáticas, de los ministros de la Guerra de la corriente de opinión antidreyfusistas.

Pero renunciar á la revisión después de admitida por el ministerio Brisson ofrece también enormes dificultades. En la Cámara las fuerzas están equilibradas, lo cual ha de hacer muy difícil la vida de los Gobiernos que con una ú otra significación se forman. En el país; los elementos avanzados, los socialistas y muchos radicales están por la revisión.

Es mucho más fácil para unos y para otros derribar á un Ministerio y dificultar la solución de sus adversarios que hacer predominar la propia.

El desenlace de esta cuestión es una incógnita, y no es bueno para los pueblos marchar hácia lo desconocido.

El Militarismo Americano.

Los éxitos militares se le suben á la cabeza al tío Sam. El gasto de 3.000 millones de francos, ocasionados por la reciente campaña, es para él una friolera; y además, cuenta desquitarse en la perla de las Antillas y otras tiras arrancadas de la piel de España.

Ya considera el golfo de Méjico como una bahía americana y se instala allí como si fuera la bahía de Hudson. El «Navy Departamente» (ministerio de Marina) ha resuelto establecer un servicio de semáforos á lo largo de toda la costa del Atlántico. Este servicio se extenderá desde la isla de Mont Desert, en la costa Sudeste del Maine, hasta la desembocadura del Río Grande del Norte, que separa el Tejas de la provincia americana de Nuevo León. Habrá 36 estaciones centrales, la primera de las cuales estará en Bar Harbor, estación balnearia de la isla de Mont Desert. Entre Rockport y Corpus Chisti, en el Tejas, terminará esta larga cadena de semáforos.

La distancia entre las estaciones principales variará desde 160 á 170 kilómetros. Los diferentes semáforos estarán unidos por el telégrafo y el teléfono entre sí y con el mismo «Navy Departament».

Este servicio permitirá señalar el paso de todo buque extranjero cerca de la costa americana y facilitará de un modo extraordinario las comunicaciones marítimas.

La acumulación del material de guerra y marina corre parejas con el aumento de las fuerzas navales. Además, el Congreso de Washington acaba de votar varios millones para la construcción de cuatro nuevos monitores. ¿Será esto para preparar «la evolución del género humano» en la costa del Pacífico, prevista por los jingoistas al día siguiente de la guerra de sucesión?

Los vapores americanos trasatlánticos que, en cumplimiento de la ley, habían sido puestos á disposición del Estado durante la guerra hispano-americana, han reanudado sus viajes regulares entre Nueva York y Southampton.

Antimasonería

Los del *mandil* y el *triángulo* están haciendo en la Italia *una y redimida* de Cris. pi cada gansada, que ni aquellos del Capitolio.

Parecía que el ministerio actual, presidido por el general Pelloux, se anunciaba como menos hostil á la Iglesia, pero por las trazas va á tener el mandil más largo que el otro. Por lo pronto, el ministro de Gracia y Justicia y Cultos, que es grado 33 ha comenzado pretendiendo *incautarse* de los monasterios, sacándolos de las *manos muertas* de las pobres monjas, sin duda pasarlos á las *manos vivas* de la masonería (librepensamiento en acción se llama esa figura), llegando últimamente los abusos de aquel triangular gobierno hasta el extremo, no sólo de libretomar muchos números del *Osservatore Romano* que contenían la última Encíclica del Papa, impidiendo que llegue á poder de sus destinatarios, sino hasta el de transmitir á muchos periódicos extractos completamente falsos de dicha Encíclica.

¡El colmo, el colmo de la libertad liberal y masónica!

¡Oh mandil, mandil, mandil!

Eres bajo, sucio, y vil!

La Lectura Dominical

Consejo de Ministros

A la hora de costumbre se han reunido en Palacio los ministros bajo la presidencia de la Regente.

En su discurso, que ha sido muy extenso, ha comenzado el señor Sagasta á tratar de la cuestión anglo-rusa y de la relación que pudiera tener con los intereses de España en el caso de que estallase un grave conflicto.

Ha dedicado también su atención á los preparativos belicosos que se realizan en Francia, Rusia é Inglaterra.

A continuación ha dado cuenta de las últimas noticias de París y de sus impresiones acerca del litigio que entre los comisionados españoles y norte-americanos se sostiene.

Después de amplia deliberación ha acordado el Gobierno que conviene rechazar toda suposición de que España pueda someterse á las pretensiones de los Estados-Unidos con respecto á Filipinas.

El Gobierno telegrafiará al señor Montero Rios dándole instrucciones acerca de la actitud que deben adoptar los comisionados es-

pañoles en vista de las intolerables exigencias de los norte-americanos.

El fondo de estas instrucciones parece que es discutir y oponer enérgica resistencia, no sometiéndose en manera alguna á la dura condición de perder España el Archipiélago filipino.

Respecto á política interior, ha hablado el señor Sagasta, sin formular juicios ni opiniones, de los trabajos de concentración que realizan los conservadores y de la disidencia del señor Gamazo.

Al salir del Consejo el ministro de Estado se ha dirigido á su despacho, en donde se le han entregado algunos telegramas de París, é inmediatamente ha vuelto á salir, diciendo á los periodistas que los telegramas eran del señor Montero Rios y que iba á dar cuenta de su contenido al señor Sagasta.

DON GABRIEL DE OLIVES SAURA Conde de Torresaura, Alcalde Constitucional de la ciudad de Ciudadela.

Hago saber: que el nuevo Reglamento de 26 de Julio último impone á los dueños de carruages de lujo y son considerados tales sin excepción, todos los que sirven para la comodidad, recreo ú ostentación de sus poseedores, la obligación de presentar á la Alcaldía relación duplicada y firmada de todos los carruages y carretones que posean con expresión de las denominaciones. y demás datos que se expresan en el Boletín Oficial de 9 de Agosto último: en su virtud, todos los que posean carruages así como las caballerías que utilicen deberán darse de alta en esta Alcaldía en el improrrogable término de tres días.

Ciudadela siete de Noviembre de 1898—
El Alcalde—El Conde de Torre Saura.

SUBASTA

El día 18 del actual de 11 á 12 de la mañana se venderá en pública subasta mitad de la casa n.º 16 de la Calle del Beato Ramón, cuyo remate tendrá lugar en la casa n.º 22 de la Plaza de la Libertad.

Informará D. José Juaneda Pons.

Para vender ó alquilar

Lo está la espaciosa casa n.º 38 de la calle del Dormitorio de esta ciudad de Ciudadela, que tiene puerta de acceso á la calle del Arco.

Informará D. José I. Anglada y Franco.

PARA VENDER.

Lo están las fincas siguientes.

Una casa situada en la Calle de San Sebastian n.º 1.

Una id. id. id. Asalto n.º 5

Una id. id. id. Isabel 2.ª n.º 27.

Una id. id. id. Paseo de San Nicolas.

Un huertecito situado en el camino Vey enfrente del fielato consumos, con pozo, cisterna y lavadero.

Una viña en el camino de las Capelletas.

Para su ajuste dirigirse á su dueño Calle de San Sebastian n.º 1.

VENTA.

Para vender con economía lo está un coche muy útil para payeses.

Informará D. José Juaneda plaza de la Libertad n.º 22.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado,